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Да здравствует наш господин, учитель и Ребе Король Мошиах во веки веков!
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Время Мошиаха

РЕБЕ ШЛИТА КОРОЛЬ МОШИАХ

АКТУАЛЬНО

  ערב שבת ויקהל כ"א אדר

В нашей главе Тора рассказывает про евреев 
— главных созидателей переносного Храма 
в пустыне: «Бецалель сын Ури, внук Хура из 
колена Йеуды» и Оолиав, сын Ахисамаха из 
колена Дана». Бецалель был благородного 
происхождения — потомок колена Йеуды, 
внук Хура, который был сыном пророчицы 
Мирьям — сестры Моше и Аарона. А Оолиав 
происходил из «приниженного колена 
сыновей рабынь (наложниц)».

И несмотря на это, они упоминаются в Торе 
вместе. РАШИ комментирует так: «Б-г поставил 
его (Оолиава) на один уровень с Бецалелем 
в работе над Храмом… чтобы исполнить 
сказанное „не возноси богатого над бедным“».

Вместе с этим мы видим, что при создании 
Храма все-таки была большая разница между 
евреями. Тот кто мог, жертвовал золото и 
серебро, в то время как другие приносили 
простые пожертвования. Как писал РАШИ (в 
главе «Ки тиса»): «Пожертвования для Храма… 
не было пожертвование каждого одинаковым, 
но каждый жертвовал то, что он хотел». 
С другой стороны, во время приношения 
половины шекеля написано: «богатый не даст 
больше, а бедный не даст меньше».

Эти различия заставляют нас задать вопрос: 
почему в Храме, который был общим 
достоянием всех евреев, подчеркивается 
разница между богатыми и бедными?

Поэтому Тора подчеркивает разницу между 
Бецалелем и Оолиавом — один происходил 
из уважаемых людей народа, а второй из 
самых простых. Tора хочет нас научить, что 
хотя в размере храмовых пожертвований 
была разница между богатыми и бедными, 
но намерения и широта сердца у всех были 
равны. Поэтому разница в количестве 
приношений не наносила ущерба единству, 
которое было в храмовых приношениях.   

Также как при создании переносного Храма 
были объеденены Бецалель и Оолиав.

Из этого мы должны извлечь урок на все 
поколения: В переносном Храме, который 
евреи сделали в пустыне, были аспекты, в 
которых все евреи были равны, но были 
и вещи, в которых была видна разница 
между евреями. То же самое происходит 
и в Храме, находящимся в сердце каждого 
еврея. В своих намерениях и чувствах, 
сопровождающих выполнение заповедей, 
могут быть существенные различия между 
евреями, однако в выполнении заповедей 
на практике мы все одинаковы. В итоге нам 
нужно стараться привнести единство также и в 
вещах, в которых мы различаемся. Силы на это 
приходят от Моше, нашего учителя, который 
раскрывает в евреях внутреннюю сущность, с 
точки зрения которой мы все равны и едины.
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В своей книге «Тора — свет» 
Алтер Ребе задает вопрос: «В 
чем смысл дополнительной 
души, которой удостаивается 
каждый еврей в святую субботу? 
Неужели мы чувствуем какую-то 
дополнительную жизненную силу 
в этот день?»

И он объясняет следующим 
образом: порядок в мире таков, 
что для пробуждения любви ко 
Всевышнему человек должен 
трудиться душой и телом, 
размышляя о величии Творца. 

И таким образом он сможет 
пробудить в себе любовь ко 
Всевышнему в соответствии с 
границами своего разума.

Однако, в субботний день 
каждому еврею дается сила 
свыше, чтобы человек с помощью 
размышлений смог достичь уровня 
любви ко Всевышнему, который 
выше разума.

Разница между богатыми и бедными



ВРЕМЯ МОШИАХА

Мы знаем высказывание Алтер Ребе, 
основателя учения ХАБАДа, что нужно 
жить в соответствии со временем, то есть 
с недельной главой Торы и идеями, о 
которых рассказывается в ней. Можно и 
нужно выучить из этого урок в отношении 
своего собственного поведения, а также в 
отношении того, что нужно делать с собой 
и с другими людьми.

Главы этих недель подробно рассказывают, 
как всем евреям, мужчинам и женщинам, 
было приказано построить Святилище. И 
тогда сказал Всевышний: «Я буду обитать 
среди них», среди них и в них.

Один из уроков, который мы можем 
извлечь из этого сейчас, заключается в 
следующем.

Каждый еврейский дом обязан быть 
воплощением и реализацией Святилища, 
в котором пребывает Божественное 
Присутствие, как сказано («Шмот» 25:8): «Я 
буду обитать среди них». 

Это предписание было дано всему народу 
Израиля, всем евреям и каждому еврею во 
всех поколениях.

Это цель и задача «Ассоциации женщин 
и девушек ХАБАДа», которая состоит в 
том, чтобы привнести еврейский свет и 

тепло в каждый еврейский дом, чтобы 
это было основано на хасидских чувствах 
и жизненной силе, чтобы можно было 
справедливо сказать, что Божественное 
Присутствие пребывает в этой обители.

Я посылаю Вам свое благословение и 
желаю, чтобы Б-г даровал Вам успех 
в действиях, описанных выше. Пусть 
Всевышний благословит Вас вместе 
с членами Вашей семьи, которым Б-г 
подарит долгие дни и хорошие годы 
во всех Ваших нуждах, материальных и 
духовных.

Недельная глава Торы

Из писем Ребе

     Источник: «Ликутей Сихот» том 16, стр. 499

 Субботнее
время

В эту субботу мы читаем в недельной главе 
о том, с какой быстротой народ Израиля 
вообще и еврейские женщины в частности 
принесли приношения на строительство 
Мишкана. Особое искусство женщины 
проявили в том, что они пряли козью 
шерсть [из которой потом выткали 
полотнище, покрывающее Мишкан]. РАШИ 
приводит такое объяснение: «И пряли 
её прямо на козах», то есть женщины 
пряли шерсть ещё до того, как козы были 
острижены!

Это было особое искусство еврейских 
женщин, о котором им даже не поступало 
никаких указаний. Они делали это по 
собственному желанию, такое оно было у 
них сильное — принести всё самое лучшее 
и самое красивое для Мишкана.

Прядение шерсти прямо на козах 
подняли очень высоко духовную 
планку этого приношения. Женщины 
знали, что приношения на Мишкан 
равны жертвоприношению Г-споду, 
а жертвоприношение животного 
происхождения намного более важное, 
чем жертвоприношение растительного 
типа. Поэтому женщины принесли шерсть 
прямо на козах, чтобы это считалось 
«животным» жертвоприношением.

Женщины приложили все усилия для 
выполнения этого также и потому, 
что они хотели, чтобы их приношение 
было наилучшим и наиполнейшим. И 
действительно, такая пряжа является 
наилучшей, так как шерсть, которая 
находится на животном и получает от 
него свою жизненную силу, более мягкая 
(чем состриженная) и улучшает качество 
пряжи.

От этих еврейских женщин с их горячими 
еврейскими сердцами исходит вечная 
мораль: они использовали своё умение 
прясть шерсть прямо на козах для 
того, чтобы улучшить качество своего 
приношения Всевышнему для Мишкана 
даже тогда, когда их об этом никто не 
просил. Так должны поступать и мы: если 
еврей наделён Всевышним каким-то 
особым талантом, то он должен знать, что 

талант этот дарован ему в первую очередь 
не для его собственного развития, а для 
того, чтобы использовать это для своего 
служения Всевышнему, для того, чтобы 
сделать из этого материального мира 
«Мишкан» (жилище) для Всевышнего. 
Еврей должен использовать свои особые 
таланты для добавления в мир святости 
и превращения мира в «жилище для 
Всевышнего».

И это касается не только талантов, а и 
всего того, что есть у человека. Если еврей 
удостоился того, что он много зарабатывает, 
он должен знать, что Всевышний даровал 
ему это для того, чтобы такой еврей 
давал много «цдаки» и использовал свои 
финансы для строительства «жилища для 
Всевышнего».

И ещё одно: женская проворность во 
время пряжи шерсти привела к тому, 
что покрытие Мишкана было готово 
раньше, чем его основа. Таким образом 
из-за проворности женщин был изменён 
порядок строительства. Сделано это было 
для того, чтобы уменьшить страдание коз, 
которым было неудобно ходить с пряжей 
на теле.

Из этого следует указание: если уж из-за 
страданий животного Всевышний изменил 
порядок строительства Мишкана, то 
естественно необходимо сделать всё для 
того, чтобы уменьшить страдания евреев. 
Когда еврею не хватает чего-то в духовном 
или материальном плане, необходимо 
«изменить порядок» и сделать всё для того, 
чтобы восполнить еврею его недостачу!

Женщины пряли шерсть прямо на козах
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Еврейский дом 

Источник:  «Игрот Кодеш» том 22, стр. 171
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ШлЧудеса сегодняГеула  М. Цикашвили

Собрание 
изгнанников на 
Святой Земле

С.-Маркос-Ла-Лагуна — это 
небольшой городок на берегу 
озера Атитлан в Гватемале. 
Он славится своей красивой 
природой, медитационными 
центрами и атмосферой 
спокойствия… Здесь уже более 
года работает посланником Ребе 
Короля Мошиаха р. Циквашвили, 
который рассказал о том, что 
произошло с ним в эти дни...

За последние несколько месяцев 
во время моей работы я заметил 
двух молодых людей, которых 
видел каждый день. Мне стало 
любопытно, и я спросил, не евреи 
ли они. Они всегда улыбались и 
отвечали: «Нет, мы христиане — 
так нас воспитывали всю жизнь».

Но… их матери были еврейками.

Я объяснил им, конечно, что по 
еврейскому закону они евреи. 
Один из них, как оказалось, это 
знал и даже бывал в центрах 
ХАБАДа, но никогда не соглашался 
выполнить заповедь о тфиллин.

Мы пригласили их в наш дом 
ХАБАДа на субботнюю трапезу и 
получили вежливый отказ…

Так, без видимого изменения, 
прошло несколько месяцев.

В минувшую субботу они вдруг 
пришли. Их уговорили члены 
местной еврейской общины 
— бывшие израильтяне. После 
трапезы сидели еще долго, 
задавали вопросы, вникали… 
и в конце концов решили на 
следующее утро вместе впервые 
в жизни наложить тфиллин и 
отпраздновать «бар-мицву»!

В воскресенье утром мы поучили 
с ними о внутреннем смысле 
заповеди, об особой связи 
нашего народа со Всевышним, 
и вот наконец два святых еврея, 
всю жизнь считавших себя 
христианами, одели тфиллин и 
связали себя с Творцом благодаря 
Ребе Королю Мошиаху, который 
думает и заботится о каждой 
еврейской душе.

Росли христианами и 
впервые одели тфиллин

В своих выступлениях Любавичский Ребе ШЛИТА 
Король Мошиах затрагивает тему большой репатриации 
на Святую Землю в последнем поколении (главным 
образом репатриацию евреев из России в 1990 г.) 
как подготовку и начало исполнения пророчества о 
собрании изгнанников: «И соберет рассеянный по свету 
народ Израиля». Вот отрывок из беседы («Ваякэль» 5752 
г.):

«Подобие идеи собрания — собрание всего еврейского 
народа на Святой Земле из четырех концов света — уже 
началось в буквальном смысле, как мы видим в наше 
время, в этом году и уже несколько лет. И вплоть до того, 
что также и народы мира видят это — что многие евреи 
поднялись на Святую Землю. И хотя все поколения 
были евреи, которые поднимались на Святую Землю — 
то сейчас это в гораздо большей степени»4.

И хотя кроме большой репатриации евреев из России на 
Святую Землю было еще очень много евреев, которые 
выехали из России в другие страны, Ребе относится к 
этому как к второстепенному и временному явлению, 
так как действительный смысл исхода из России это 
подъем именно на Святую Землю, как Ребе сказал об 
этом 26 Нисана 5751 г.:

«В этом и в прошлом году та страна раскрыла 
свои ворота и освободила тысячи евреев, дав им 
возможность уехать на Святую Землю. И даже если по 
какой-либо причине часть их временно задержалась в 
других странах (как США, Австралия и т.д.), вскоре они 
прибудут (с полным желанием, с радостью и хорошим 
настроением) на Святую Землю вместе со своими 
семьями».



Актуально Источник: «Двар Малхут» глава «Ваякель» 5752

Как мы уже учили на прошлой неделе, 
название недельной главы — это указание 
на ее содержание. Глава «Ваякель», таким 
образом, указывает на необходимость 
собрать и объединить народ Израиля. 

Это одна из самых известных заповедей: 
«Сказал рабби Акива: любить ближнего как 
самого себя — одно из важнейших правил в 
Торе». Таким образом, мы обязаны любить 
каждого еврея.

Это связано также и с понятием «половины 
шекеля», о котором мы учили на прошлой 
неделе. Всевышний говорит Моше: 
«Половину шекеля, в котором двадцать 
монет «гера» — приношение Б-гу». 
Всевышний подчеркивает, что каждый 
еврей — это «половина шекеля», и только 
когда он объединяется с еще одним евреем, 
он становится целым «святым шекелем». 

Это означает, что «солдат армии 
Всевышнего», даже если он много и усердно 
учит Тору и занимается добрыми делами, 
— он все равно только «половина шекеля», 
и для того, чтобы стать полным «святым 
шекелем», связанным с Ребе שליט"א Королем 
Мошиахом, он должен объединиться с еще 
одной «половиной шекеля». Когда два еврея 
помогают друг другу — это радость для 
Ребе, это «святой шекель»!

Алтер Ребе говорит, что нужно любить также 
и того, кого ты ни разу в жизни не видел. 

Обычно люди способны любить только 
тех, с кем они знакомы, кто сделал им что-
то хорошее. Но любовь к евреям означает 
нечто большее — от нас требуется любить 
без всякой причины, так, как человек любит 
самого себя. Ведь на самом деле все мы 
— одно целое, и так же, как любишь себя 
самого, ты должен любить и ближнего. И нет 
никакой разницы, знаешь ты его или нет, — 
он в любом случае часть тебя самого.

Ребе любит всех евреев мира и помогает им, 
несмотря на то, что большинство из них не 
были у него, и мы тоже любим его, несмотря 
на то, что большинство из нас пока еще его 
не видели, потому что Ребе связан с каждым 
из нас. Так мы должны любить другого 
еврея, даже в том случае, если ни разу в 
жизни его не видели, потому что все евреи 
связаны друг с другом.

Когда мы хотим помочь товарищу в 
исправлении его плохих свойств, мы должны 
делать это с любовью и ни в коем случае не 
насильно, поскольку мы сами тоже не любим 
получать указания и не бываем довольны, 
когда нас критикуют. 

Если мы желаем добра своему другу, мы 
говорим с ним с любовью, так же как мы 
хотели бы, чтобы говорили с нами самими, 
поскольку он — часть нас самих, и он тоже 
связан с Ребе. Мы не ссоримся и не спорим 
с ним, наша цель — объединиться с ним и 
вместе приблизиться к Ребе. 

Это — самый успешный метод влияния на 
другого.

И еще одну вещь мы учим из понятия 
«половины шекеля»: каждый еврей — 
часть Всевышнего, и поэтому он «половина 
шекеля», а Всевышний будто бы — еще одна 
«половина шекеля».

Сейчас, когда мы удостоились жить во 
времена Освобождения, все вещи вокруг 
нас стали еще более совершенными.

И содержание главы «Ваякель», и любовь, 
и объединение Израиля — все сегодня 
подчеркнуто с новой силой. В последние 
годы мы наблюдаем объединение диаспор 
— сбор евреев со всего мира в одном месте, 
в Святой Земле, и это гораздо сильнее 
выражено, чем в предыдущих поколениях.

Мы должны усилить выполнение заповеди 
о пожертвовании, и даже те, кто всегда дает 
пожертвования, могут добавить еще к этой 
заповеди. И вдобавок к обычной передаче 
пожертвований из рук в руки, мы обязаны 
также думать и говорить о пожертвовании, 
для того, чтобы участвовать в исполнении 
этой заповеди всеми нашими силами.

И тогда Всевышний тоже даст 
«пожертвование» народу Израиля, и 
соберет нас всех в Святой Земле, сегодня и 
сейчас, и раскроет нам вскоре Избавителя 
— Ребе  Короля Мошиаха.

Любовь к ближнему в Эру Мошиаха


